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3актуально
Пожары погасил дождь. Ждем
следующего лета?

прямая речь

Вслед за лесными пожарами в регионах
России стремительно разгорается по-
жар ценовой, и он, по мнению спикера
Совета Федерации, лидера партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергея Миро-
нова, может причинить гражданам и
местному хозяйству ущерб, сопостави-
мый с ущербом от огня.

Все больше
приходит со-
общений о га-
лопирующем
росте цен на
основные про-
довольствен-
ные товары,
об ажиотаж-
н о м  с п р о с е
на продукты
длительного
хранения —

крупы, макароны, муку. Этот ажиотаж по-
догревается слухами о грядущем дефи-
ците продовольствия и росте цен на него
в связи с засухой, поразившей европей-
скую часть России.

И цены действительно растут. Нужно
ли вмешиваться государству? Обязательно.
Пусть у нас будет рыночная экономика, но
не должно быть рыночного общества, где
все «купи-продай» и главное мерило —
рубль. Главное мерило — человек и его са-
мочувствие в нашем государстве.

Полагаю, что ситуация требует опера-
тивной и решительной реакции местных
и региональных властей. Должны быть
использованы все предусмотренные зако-
нодательством возможности для ужесто-
чения контроля над наличием товарных
запасов, над ценообразованием на мест-
ных рынках, над поведением торговых
предприятий. Граждане должны опера-
тивно информироваться о реальном по-
ложении с продовольствием и о мерах,
предпринимаемых для нормализации по-
ложения. В каких-то местах, возможно,
необходимо создавать специальные про-
довольственные фонды для натуральной
помощи наиболее нуждающимся, по ко-
торым рост цен ударит прежде всего.

Иными словами, пока паника на
продовольственном рынке не приобрела
действительно массовые масштабы, не-
обходимо предпринять все упреждающие
меры, чтобы до минимума снизить неиз-
бежные социальные и экономические по-
следствия природных катаклизмов.

Продолжение темы —
в материалах на стр. 4, 5

Услышав от одноклассников, что образо-
вание в России сделают платным, я заду-
малась над тем, что из этого получится и
какая в этом польза для школьников.
И пришла к выводу: в платном образова-
нии не может быть пользы в принципе!

редставьте: вы приходите в ма-
газин, чтобы купить шоколад-
ный торт, но вам вместо него
дают сахар, сливки и муку, а по-
том еще говорят: за ОСТАЛЬНЫЕ
НЕОБХОДИМЫЕ ингредиенты

вам нужно доплатить. В противном случае
вы не просто останетесь без покупки — вы и
испечь торт не сможете.

Так и образование — оно не может быть
частичным или неполным. Хотя некоторым
школьникам понравилась бы такая рефор-
ма, ведь учителя не стали бы их дергать за
прогуливание уроков. Я же отношусь к той
категории учащихся, которая стремится по-
лучить полноценное образование. Для того,
чтобы в будущем иметь неограниченные
возможности в жизни.

Мне кажется, что если бы школьникам
был предоставлен шанс отказаться от двух
или трех предметов, которые, на их взгляд,

Эти телекадры преследовали нас весь
август: ревущие красно-черные тучи,
смертельный танец огненного ветра,
летящие через весь экран головешки,
полураздетые люди с помертвевшими
от ужаса и горя лицами… «Никто нам не
помогал, ничего не сообщал, не руко-
водил нами, — рассказывала одна из
женщин. — Мы спаслись сами». Спас-
лись, слава Богу, а дальше?

«Вы будете помогать тем, кто постра-
дал от пожара?» — поинтересовался один
из интернет-порталов у своей аудитории.
«Пусть государство помогает», — сурово
ответствовал 61 % участников опроса.
315 из 514-ти человек.

И у нас в Петербурге нашлись подоб-
ные резонеры. Когда региональное отде-
ление СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ объяви-
ло акцию «Открытое сердце» — попроси-
ло петербуржцев откликнуться на просьбу
приютить у себя на первое время пого-
рельцев, кое-кто заявил: мол, горели в
основном дачи, не главное жилье, так что
ваша популистская инициатива никому не
нужна…

Маша Пахомова из Луковицкого рай-
она Подмосковья, Вадик Володин из ря-
занского поселка Ласковский, Костя Ог-
лотков из деревни Большой Приклон Вла-
димирской области, пятеро ребят Горе-
ловых от семнадцати до трех лет из ниже-
городской Верхней Вереи… «По пеплу и
золе идем от одного двора к другому.
Выгорело все. И камни, и дерево, и пли-
ты. Попадаются лишь одинокие обож-
женные березы, ямы от колодцев да
остатки металлической домашней утва-
ри… Огненный шторм в Верхней Верее и в
других селах Выксунского района Ниже-
городской области уничтожил 759 до-

Так называется акция по оказанию гуманитарной помощи по-
страдавшим от пожаров, которую проводит петербургское ре-
гиональное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Петербуржцев, имеющих возможность организовать времен-
ное проживание в городе и ближайших пригородах семей, по-
страдавших от пожара, просят обратиться в центральную обще-
ственную приемную на ул. Рубинштейна, 20, или позвонить по
телефону (812) 713-2392.

Знания — сила, но…

…Но большинство
останется без торта

Нужно срочно
тушить
ценовой пожар

П

Быть
человеком

«Открытое сердце»
Председатель регионального отделения СПРАВЕДЛИВОЙ

РОССИИ Олег Нилов уверен, что горожане откликнутся на этот
призыв, и Северная столица примет несколько десятков семей
погорельцев со всей России. «Открытое сердце — это не только
душевное тепло, — говорит Нилов, — это радушно открытые
двери жилья, музеев, театров, школ. Каждая семья получит
адресную помощь».

мов, без крова остались почти полторы
тысячи человек, 765 семей…» — свиде-
тельствуют корреспонденты «Новой газе-
ты», побывавшие в сгоревшей деревне.
Не десятки ребятишек в предзимье оста-
лись без крова — тысячи… А с ними — ма-
тери и отцы, бабушки и дедушки, одно-
классники и односельчане. Вместо покоя
и стабильности — боль и тревога…

Причины и уроки лесных пожаров го-
рящего лета-2010 еще будут предметом
серьезного обсуждения специалистами.
Но коллеги из «Невского времени» с по-
мощью экспертов уже выделили несколь-
ко основных.

Окончание на стр. 3

не являются особо важными, у ребят появи-
лась бы возможность более рационально
распределять свое учебное время. Но это —
независимо от предполагаемой реформы.
А вот если, к примеру, девочка из провин-
ции хочет учить физику, а родители не смо-
гут ей это обеспечить, поскольку не имеют
достаточного дохода, это уже издержки гря-
дущей коммерциализации образования.
Она неизбежно приведет к делению школь-
ников на тех, кто смог получить образо-
вание и кто не смог себе это позволить. Что
повлечет за собой борьбу за место под солн-
цем. Борьбу, где необразованное большин-
ство вынуждено будет проигрывать обра-
зованному меньшинству. Таким образом,
нынешние школьники рискуют стать дика-
рями, так и не став студентами!

Мария Шабала,
ученица 11 класса школы №90, СПб

От редакции. Видимо, сторонники ком-
мерциализации опять начнут объяснять, что
платность бюджетных услуг не предусмат-
ривается. Но, господа! Как видите, и взрос-
лые и дети одинаково понимают, к чему ве-
дет ваш закон. Правильно понимают!
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ГЛАС НАРОДА

РЕФОРМА МВД

К

испытано на себе

Председатель Совета Федерации, Пред-
седатель Политической партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Миронов поддер-
жал позицию Президента РФ о необходи-
мости публичного обсуждения законо-
проекта «О милиции». Принятие закона
планируется в ближайшее время; послед-
няя редакция законопроекта выложена
в Интернете на специально созданной для
этого площадке «законопроект2010.ру.

оренная реформа МВД назрела.
Прежде всего, в связи со сниже-
нием доверия к милиции со сто-
роны населения и ростом пре-
ступности среди самих сотруд-
ников МВД. За 2009 год количе-

ство уголовных дел, возбужденных против
милиционеров за совершение должностных
преступлений, выросло на 20 %. Абсолют-
но верно поднят вопрос о профессиональ-
ном уровне и моральном облике сотрудни-
ков милиции.

Вполне закономерно на первое место
ставится защита безопасности людей, пра-
вопорядок. То есть наконец-то лошадь по-
ставлена впереди телеги. Дальше я считаю
необходимым сделать так, чтобы оценку
милиции или в будущем — полиции давало
население конкретных городов, поселков.
Было бы правильно, если бы вся иерархия,
начиная от участковых и кончая, может
быть, даже начальником ГУВД, избиралась

Наконец�то лошадь
поставлена впереди телеги

населением. Тогда будет и прямая ответ-
ственность перед населением. Задача ре-
формы — сделать так, чтобы милиция нас
охраняла, чтобы люди не боялись милиции,
чтобы работать в милиции было почетно и
престижно, в том числе в рублевом эквива-
ленте, и чтобы можно было и квартиру по-
лучить, но — работая честно. А оценку вот
этой честности и порядочности милиции
должно давать население. И это, на мой
взгляд, главный критерий.

Считаю правильным вопрос о необходи-
мости проверки сотрудника МВД на проф-
пригодность. Должен быть очень жесткий
фильтр, чтобы сомнительные личности,
люди неуравновешенные и агрессивные не
получали погоны и оружие.

Я рад, что нашими идеями, которые
13 января на пресс-конференции в Интер-
факсе наша партия внесла президенту по по-
воду разделения милиции на федеральную
полицию и на муниципальную милицию,
в какой-то части воспользовались. Должны
быть выработаны новые принципы работы,
у «федерального полицейского» должен
быть свой кодекс чести. Федеральная поли-
ция займется борьбой с криминалом и рас-
крытием преступлений. Милиция может
остаться как подразделение для охраны об-
щественного правопорядка на муниципаль-
ном уровне.

Полное недоверие к нынешней милиции
и полное отторжение методов ее работы

населением очевидно. В то же время мы
знаем, сегодня сотрудники милиции идут
под нож, идут под пули, защищая граждан;
многие работают честно, без всяких взяток,
без всяких «левых» доходов. Другое дело —
я знаю и по письмам, и по встречам с со-
трудниками МВД, что людей честных, кото-
рые хотят работать, система выдавливает.
То есть хочешь остаться — принимай ее за-
коны. Приходит, к примеру, в РОВД выпуск-
ник Академии МВД, молоденький лейте-
нант, его быстренько вводят в курс дела. Ему
говорят: «Вот наш участок, вот с этого мы
должны брать в месяц столько-то, здесь мы
бесплатно будем всегда обедать, здесь нам
дают столько-то, при этом столько-то мы
должны передать наверх». И не всякий лей-
тенант способен противостоять этим нор-
мам. Кстати, сегодня во многих высших
учебных заведениях системы МВД курсанты
прекрасно знают, что можно купить себе тот
или иной экзамен, можно за деньги не пой-
ти на КМБ, курс молодого бойца. Пороки
системы МВД пронизывают и структуру си-
стемы образования.

Надо найти такие законодательные ре-
шения в отношении правоохранительных
органов, чтобы нам никогда больше не при-
шлось обсуждать — как защитить человека
от тех, кто его самого должен защищать.

По материалам СМИ
и пресс�службы Совета Федерации

Это потом я вспомнила его лицо.
Лицо человека с фотографии,
обошедшей в 2007-м весь Рунет:
«заботливые» омоновцы про-
фессиональным стальным захва-
том втаскивают пожилого чело-
века в автозак…

пока вчитываюсь в
двойной листочек из
школьной тетрадки в
клеточку с нескольки-
ми строками текста,
врученный мне гостем

редакции. Лаконизм и чеканность
формулировок поражают настоль-
ко, что я даже не сразу схватываю
смысл.

– Президент России считает
необходимым публично обсудить
законопроект «О милиции». У ме-
ня есть что сказать Президенту. Мы
должны делать добро из зла, пото-
му что больше не из чего делать.

«Я же его откуда-то знаю, —
мелькнуло в голове. — Откуда?»

– Фамилия моя Сурин, Евгений
Аркадьевич, — представился гость.

«Дедушка с фотографии, —
включились в процесс ассоциа-
ции. — Потерянные очки, кото-
рые потом нашлись через Интер-
нет, “Марш несогласных”, интер-
вью Ольги Якушенко на ЗАКС.ру».
Завожу в поисковик «Сурин» —
и вот она, наша «новейшая исто-
рия.

…Вместе листаем странички,
вижу, как каменеет лицо моего го-
стя. Понимаю, что не смогу про-
сить его вновь вспомнить тот мар-
товский день. Мы говорим о жиз-
ни, он рассказывает о себе — ко-
ренной петербуржец из семьи тех,
кто пережил здесь блокаду. Мно-
гое связано со старинным домом
на улице Рубинштейна, где, по
сути, прошла жизнь и к которому в
последнее время стали оцениваю-
ще присматриваться какие-то не-
знакомые люди…

Позже я вычленила фрагмент
того мартовского, 2007 года, ин-
тервью, чтобы показать вам, чита-
телям сегодняшнего дня, что же
вынес обычный пожилой петер-
буржец из своего первого «Марша
несогласных».

Не стоит, я думаю, описывать
в красках события тех дней. По-
дробности в свое время обошли

3 марта в Петербурге прошел «Марш не-
согласных». На Невский проспект тогда
вышли тысячи человек. О работе ОМОН
на Марше писалось много и красноречи-
во. Особенно запомнилась фотография
задержания пожилого мужчины, которо-
го, схватив за шею, втаскивал в машину
боец ОМОНа. Корреспондент ЗАКС.ру
Ольга Якушенко встретилась с этим чело-
веком.

О. Я.:  Расскажите,
пожалуйста, как вас за-
держали?

Е. А.:  Просто. Молча
схватили за руку и пота-
щили. Без всяких ком-
ментариев, не предста-
вившись, как должно
быть, как полагается по
инструкции во взаимо-
отношениях милиции и

других людей. Схватили за руки, за ноги, до-
куда смогли дотянуться, выдернули и пове-
ли… Меня фактически протащили по ступень-
кам лицом вниз. Я не знал, мне только потом
в камере сказали: у вас кровь…

Но это не те страдания, не того уровня,
чтобы можно было соотносить физическое
страдание и чудовищное преступление, кото-
рое на глазах у нас свершалось. Своя кровь
уже не имеет того значения, когда ты ви-
дишь, что те, кто обязан защищать твой по-
кой, тебя терроризируют. Практически пере-
ворот в сознании произошел. Я окончатель-
но убедился в том, что те, кому народ платит,
чтобы они оберегали его покой, являются

Не знаешь, как поступить —
поступи по совести

точка зрения

Мент — явление
экономическое
Это бизнес. Как явление мух обуслов-
лено незакрытой помойкой, так яв-
ление ментов обусловлено даже не
самим переделом собственности,
а допуском к пирогу «силовых струк-
тур», вместо независимого суда.

Реформа МВД невозможна без су-
дебной реформы, без того, чтобы даже
не ослабить, а полностью исключить
контроль над судьями со стороны лю-
бых «силовых структур». В отличие от
большинства критиков проекта, это хо-
рошо понимает университетский юрист
Медведев. О понимании Медведевым
роли суда свидетельствовали первые и
очень точные действия. Самое яркое из
них — это поправка в Уголовно-процес-
суальный кодекс, существенно ограни-
чивающая (для судей, а не для ментов!)
возможность применения предвари-
тельного заключения под стражу по де-
лам, связанным с предприниматель-
ской деятельностью. Пусть это даже
вышло кривовато с точки зрения равен-
ства всех перед законом, зато точно по-
пало в цель, подрывая основу ментов-
ского бизнеса. Судебная система, лег-
шая под ментов, естественно, начала с
саботажа поправки, но потихоньку ка-
кие-то предприниматели то здесь, то
там в самом деле стали выходить из-
под стражи, прецедентов было уже не-
мало.

novayagazeta.ru

А

все мировые информагентства,
а петербуржцы и сами все знают
не понаслышке. По данным ГУВД
Петербурга и Ленобласти, во вре-
мя того Марша было задержано
113 человек (хотя к реальности
ближе цифра порядка трехсот).
Значительную часть их не просто
препроводили в отделения мили-
ции, но при задержании жестоко

избили… После этого были другие
«Марши несогласных»,  были
иные протестные акции. Были
смерти заключенных в следствен-
ных изоляторах, был майор Евсю-
ков, сегодня мы имеем «Брилли-
антового» прапора, которого уси-
ленно отмазывают его коллеги…

Можно ли эту историю рас-
сматривать как отклик на призыв

Президента публично обсудить за-
конопроект о милиции? Бесспор-
но, да. Евгений Аркадьевич Сурин
свои заметки для Президента оза-
главил так: «Мнение человека,
собственным физическим, на кро-
ви, ощущением обоснованное и
сформулированное».

Светлана ФЕДОРОВА

фактическими участниками зафиксирован-
ного камерами террора против народа. Ды-
мовые шашки, которые бросались, — это
химические средства воздействия на лю-
дей. В субботу, третьего числа, произошло

определение позиций и тех, кто находится
в руководящих креслах, и тех, кто на Нев-
ском был.

О. Я.:  Почему лично вы приняли участие
в акции протеста?

Е. А.:  Почему, спрашивается, я пошел на
эту демонстрацию? Дело в том, что там со-
брались люди разные. Известно, что ни ком-
мунистов не было, ни СПС, они где-то в дру-
гих местах были. Те, кто здесь был, это были
просто люди. Да, были те, кто организовы-
вал, но их было немного, а вокруг них собра-
лись те, кому все это уже вот здесь, уже до-
стало. Достала невменяемость власти… Об-
щественная опасность тех, кто находится
у власти и не в состоянии адекватно оцени-
вать события, становится далее нетерпимой.
Я вам расскажу, почему я вышел. У нас ста-
рый дом, дореволюционной постройки, для
пожара достаточно одной спички. На нашем
этаже 22 квартиры — и обе пожарные лест-
ницы заварены наглухо! Это просто малень-
кая иллюстрация к тому, почему люди выхо-
дят на улицу. У каждого свои причины, у
меня, например, пытаются отобрать пенсию,
которую я хочу оформить, а мне возвращают
документы. От меня требуют справки, кото-
рая не предусмотрена формой…

О. Я.:  Пенсию вам не дают оформить, на
что же вы живете?

Е. А.:   Моя жена по инвалидности полу-
чает пенсию — ограничивая себя, мы как-то
живем…

О. Я.:  Пойдете голосовать?
Е. А.:  А я уже проголосовал. Третьего

марта».
ЗАКС.ру, март 2007
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Быть
человеком

(Окончание. Начало на стр. 1)

Вот они:
– леса бросили на произвол судьбы;
– к пожарам не готовились;
– Россию некому спасать (у МЧС, как

выяснилось, всего четыре самолета, да и
тем не хватало авиационного керосина);

– чиновники и бизнесмены равнодуш-
ны (некоторые управленцы, у которых на
подведомственных территориях люди го-
рели и задыхались в дыму, в это время не-
жились на заграничных курортах. А про
олигархов вы слышали, что кто-то из них
потратился на покупку керосина для само-
летов МЧС или отправил погорельцам
грузы с гуманитарной помощью?);

– рынок воспитал жадность (Россия
превращается в страну, где не только ме-
дицина и образование стали платными,
но где и Родину скоро будут защищать
лишь за «адекватное вознаграждение»)…

«Чтобы стать успешной страной, —
размышлял на страницах одного по-
пулярного еженедельника философ и
политолог Александр Ципко, — нам нуж-
на не столько политическая модерниза-
ция, сколько уроки трезвости. Лекарство
правды, которое бы излечило нашу рус-
скую душу от пристрастия к соблазнам ми-
фов, от веры в то, что есть панацея, кото-
рая в один день сделает всех нас счастли-
выми и богатыми». Помилуйте, о каких
еще «уроках трезвости» нужно говорить,
когда пол-России сметено огнем, когда
погублена большая часть зерновых, когда
инфляция за один август сожрала прибав-
ку к стариковским пенсиям!..

Хочется верить, что власть, прави-
тельство и силовые ведомства уже не ста-
нут (не смогут!) функционировать в
прежнем режиме. Алгоритм действий
толкового хозяина прост и очевиден —
жесточайшая профилактика, предугады-
вание опасностей и борьба с ними в за-
родыше. Страна оказалась без необходи-
мой социальной инфраструктуры и эле-
ментарной защиты. Пока что главная пра-
вительственная новация в области соци-
альной инфраструктуры — сокращение
малокомплектных школ и убыточных
бюджетных организаций…

Лесные пожары — внешнее проявление
нашего внутреннего устройства. Такое
умозаключение выносишь из беседы
с главным научным сотрудником Санкт-
Петербургского НИИ лесного хозяйства,
членом-корреспондентом Российской
академии сельскохозяйственных наук,
профессором Игорем Шутовым.

– Игорь Васильевич, сегодня о пожарах
не говорит только ленивый, но почти ни-
чего не говорят лесоводы, профессиона-
лы. Погибли люди, сгорели многие тыся-
чи гектаров леса, огромный ущерб нане-
сен экономике страны…

– А лесоводы сейчас у нас в стране име-
ют голос, как у комара на базаре. По Мая-
ковскому: «Кто тебя услышит?» Между тем
мы еще не все умерли, лесоводы еще есть в
России, и они могли бы в нынешней ситуа-
ции оказать большую помощь стране и госу-
дарству.

– Давайте поговорим о причинах и о
том, что надо делать.

– Когда горит, надо, конечно, гасить, а
вот с причинами сложнее. Мы часто слы-
шим: виновата погода. Это правда. Только
не вся. Основная причина кроется в людях.
Но и это не всё.

Лесное хозяйство в стране, по существу,
ликвидировано. Ругаем теперешнее прави-
тельство, парламентариев и т. д. Люди эти
известны. Но я хочу сказать об одной забы-
той фигуре — о предшествующем премьер-
министре Михаиле Касьянове. Его роль в
развале лесного хозяйства беспрецедентна.
Дело в том, что лесное хозяйство, как всякое
хозяйство, не может существовать без дохо-
да и прибыли. Надо иметь деньги, в том
числе для того, чтобы и пожары гасить, и лес
выращивать, и пользование регулировать.

У нас был Лесной кодекс 1997 года. Не
то что он был хороший, он был плохой, но
в соответствии с ним лесоводам давалась
возможность деньги зарабатывать, прода-
вать отведенные в рубку участки леса на
торгах. Часть средств от продаж оставалась
лесхозам для ведения хозяйственных акций.
Касьянов эту практику поломал. Он сделал
очень просто: написал распоряжение —

Кто-то считал: я плачу налоги,
пусть пожары МЧС тушит.
Кто-то воспринимал беду
иначе: горят не просто дома,
а мои дома, горят люди в до-
мах — это не чужие мне люди.
Каждый из добровольцев, кто
ехал тушить пожары, пони-
мал, что едет не на курорт. Но
для них не было вопроса —
ехать или нет. Они поступали
так, как не могли не посту-
пить…

от,  слава Богу,  и
дождь.  А завтра
обещают еще. В го-
лове еще мечутся
лихорадочные мыс-
ли о помпах, бензо-

пилах, мобильной связи, всем
том, чем была заполнена жизнь
последние две недели. Но в
глубине души уже начинаешь
понимать, что великое и страш-
ное время пожаров-2010 начи-
нает уходить в прошлое.

Сегодня у меня было более
чем достаточно времени поду-
мать об этом в одиночестве.
Потом нахлынет реальная
жизнь с ее прагматизмом и ци-
низмом, станет неловко, все это
покажется слишком пафосным
и романтичным. Но сегодня,
по дороге из горящих уездов
Рязанщины, думается именно
так.

Никогда еще
Штирлиц не был
так близок к провалу
Привезла дочь с моря. И, с твердым реше-
нием внести свою крохотную лепту в ока-
зание помощи пострадавшим от лесных
пожаров, стала искать в Интернете адре-
са петербургских пунктов сбора гумани-
тарной помощи погорельцам.

Ничего конкретного не нашлось, по ссыл-
кам вырулила лишь на телефон информаци-
онно-справочной службы Комитета по соци-
альной политике Санкт-Петербурга. Здесь уж
точно знают. Набрала и, слабо сказать, уди-
вилась услышанному. «Что вы, сегодня уже
25 августа, пункты закончили свою работу
еще 23 числа». И барышня стала перечислять
районы города, которые уже отрапортовали
о своем закрытии. Потом, правда, предло-
жила позвонить в «высшую организацию» и
продиктовала телефон «горячей линии». Там
информацию подтвердили: «Сбор прекра-
щен. Машины уже ушли».

Я, конечно, понимаю, что дорога лож-
ка к обеду, понимаю, что была объявлена
акция и у нее были свои сроки. Не понимаю
одного: неужели тысячи погорельцев воле-
вым решением чиновников оказались
именно к 23 августа одеты, обуты, обеспе-
чены житейским скарбом и всем тем, что
поможет им вступить в зиму мало-мальски
«упакованными»? Неужели нельзя было
оставить какой-то дежурный пункт сбора гу-
манитарки? Неужели, как сказал кто-то из
киногероев, нужно было «резать к чертовой
матери, не дожидаясь перитонита»? А мо-
жет, я не права, и это уже ко мне относится
фраза, вынесенная в заголовок?..

Наталья ИВАНОВА,
Фрунзенский район

Санкт�Петербурга

актуально

Беда пришла из страны,
оставленной без защиты

и все из касс лесхозов выгребли до после-
дней копейки. Это стало началом экономи-
ческого распада лесного хозяйства. А доби-
то все было тем, что разрешили раздавать
лес в так называемую аренду. Временщики,
которые пришли, сняли сливки и ушли.

– Простите за дилетантский вопрос:
а служба лесоохраны — она у нас есть?

– Вместе с лесным хозяйством была раз-
рушена почти вся служба лесоохраны. Она
делала главное: в обжитых районах страны
ликвидировала подавляющее большинство
возникающих в лесах загораний до их пре-
вращения в крупные пожары.

Сегодня специализированная служба
лесной охраны РФ опущена почти до нуле-
вой отметки. Поэтому возникающие пожары
часто разрастаются, и уже потом, что много-
кратно труднее, борьбу с ними ведет глав-
ным образом МЧС, в структуре которого не
предусмотрено наличие сети наземной лес-
ной стражи на местах. Более того, в МЧС во-
обще нет лесоводов, имеющих профессио-
нальные знания и опыт борьбы с огнем в ле-
сах на труднодоступных территориях.

– Председатель правления Общества
добровольных лесных пожарных Михаил
Левин тоже говорит о катастрофическом
отсутствии профессионалов. О том, что
оставшиеся специалисты зажаты сверху
совершенно безграмотным управлением,
о стремлении к хорошей отчетности, пре-
обладающем над здравым смыслом…

– Все это, безусловно, есть. Да возьмите
хотя бы тушение торфяников с самолета. Ко-
гда гасят дом, скважину нефтяную, горящий
поселок — понятно. Но когда поливают сверху
леса на торфах, я думаю: неужели товарищи
из ведомства Шойгу не знают, что торф не
смачивается водой вообще?  Чтобы его пога-
сить, надо в воду добавить определенные
смачивающие агенты, надо воду вгонять в
торф. А так ничего не получится, только день-
ги будут истрачены зря…

Словом, лесного хозяйства нет, распада-
ются остатки лесохозяйственной науки.
И дальше, если будем идти тем же путем, ни-
чего утешительного нас не ждет.

– Каково ваше видение того, что нужно
делать, пока горящее лето не забыто, как
пожары 2002 года?

– На помощь органам власти надо звать
работающих и неработающих специалистов
лесного хозяйства (лесоводов!), знающих
природу лесных пожаров и тактику борьбы с
ними. Штабы по борьбе с лесными пожарами
должны быть организованы в виде соподчи-
ненных структур армейского типа, обладаю-
щих полномочиями распоряжаться в стране и
в субъектах РФ всем тем, что в данный момент
нужно для борьбы с огнем. Нужен принципи-
ально иной Лесной кодекс. Нужно возрождать
настоящий департамент лесного хозяйства,
предусмотреть наземную службу охраны, от-
ветственную за каждый его участок, систему
пожаротушения со своей авиацией и так далее.

2010-й может иметь повторение по погод-
ным условиям. К этому надо готовиться. Только
при этом условии мы сможем уверенно проти-
востоять современным и будущим вызовам в
сферах лесных пожаров, экологии, экономики
и борьбы с лесным криминалом.

Светлана ФЕДОРОВА, шеф�редактор
газеты «Голос Санкт�Петербурга»

вполголоса

Прощай, оружие,
или Мысли по пути с пожаров

В

вместо
колонки редактора

реплика

Так все-таки, что это такое с
нами было? Зачем мы в этом
участвовали? Что вынесли из
всего этого? Мы заплатили
страшную цену — двое добро-
вольцев погибли, несколько че-
ловек получили серьезные
травмы и ранения. Все мы вдо-
сталь наглотались ядовитого
дыма. Для чего?  

Буду говорить за себя. Во-
первых, совершенно неожи-
данно оказалось, что Родина —
это не только свинцовый исту-
кан в полицейском мундире
с телерожей, похожей на Пет-
р о с я н а .  М о я  Р о д и н а  —  э т о
медвежий угол Рязанщины,

покрытый шишкинскими со-
сновыми борами (если бы они
еще так хорошо не горели!),
где  живут  неторопливые и
приветливые люди, очень не-
похожие на нас, жителей ме-
гаполисов. Я там раньше ни-
когда не  был,  а  понял,  что
именно это — моя Родина, ко-
гда осознал, что этот дивный
уголок земли очень уязвим и
беззащитен. Что его продали и
предали и оставили на произ-
вол огненной стихии. И он от-
чаянно нуждается в поддерж-
ке и защите. Как ни странно —
в моей поддержке.  Это во-
первых.

Во-вторых. Вдруг понима-
ешь: у тебя есть абсолютная
свобода делать то, что ты счи-
таешь правильным и необхо-
димым. Что ты не обязан
оправдывать и объяснять это
какими-то прагматическими
резонами. А свободен посту-
пать (извините за пафос) в со-
ответствии со своим чувством
долга.  Хочу я помогать спасать
вот эту самую Родину — и буду
делать так, пока есть силы.
И отнять и опоганить этого ни-
кто не сможет.

В-третьих. Чувство гордости
за столь большое число людей,
которых объединило огненное
братство. Возрастных рязан-
ских мужиков, идущих с лопа-
той наперевес на верховой по-
жар, тоненьких девушек, та-
скающих тяжеленные пожар-
ные рукава, программистов,
музыкантов и прочую мирную
публику, отвоевывающую пядь
за пядью русскую землю от по-
жара.

Что теперь делать со всем
этим в мирной жизни? Пока не
понятно. Но глядя на тех, кто
был в стороне, испытываешь к
ним жалость. Они что-то важ-
ное упустили в своей жизни.
Или не приобрели.

t�pal.livejournal
19 августа 2010 г.
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Уважаемые сограждане! Навер-
ное, каждый из нас посылал про-
клятия в адрес жилищных служб,
которые, регулярно не полнос-
тью исполняя свои обязанности,
столь же регулярно присылают
нам полновесные счета на опла-
ту их услуг. И вряд ли кто-то из
нас, если, конечно, не обвалился
потолок или не встал на много
дней лифт, идет отстаивать свои
права в суд. Себе дороже — ду-
маем мы — и отдаем жилищни-
кам незаработанные ими деньги.

итерский пенсионер
Дмитрий Викторович
Черногоров не отдает!
60 лет живет он на ули-
це Некрасова, в доме,
построенном еще в

1850 году. Добротно построен-
ном — кирпичные стены толщиной
в один метр. Но даже такие стены от
старости дали трещины, через ко-
торые из комнаты Дмитрия Викто-
ровича была видна улица. Неуди-
вительно: дом не ремонтировали
40 лет, хотя деньги на капремонт
берут исправно. Обратился в жил-
контору, после длительной борьбы
стену отремонтировали, но как! За-
били щель пенным герметиком, а
сверху для близиру замазали це-
ментом. И комиссия этот ремонт
приняла, хотя обязаны были залить
щель бетоном специальной марки.

Черногоров с таким ремонтом
не согласился, обратился к главе
администрации Центрального
района, потом в правительство го-
рода, потом в суд. Это самый круп-
ный эпизод его борьбы за свои
жилищные права. А вообще це-
почка «жилконтора — администра-
ция района — жилищные службы
города — суд» стала привычной.
Нельзя сказать, что на его жалобы
не реагируют. Проверяют, согла-
шаются, обещают и… ничего не де-
лают. Например, причину невы-
полнения одного из обещаний от-
ветственный работник объяснил
так: нет кирпича. «Удивительно, —
говорит Дмитрий Викторович, —
когда во время войны во двор упа-
ла бомба и по дому пошла трещи-
на, в блокадном городе нашлись и
кирпич, и рабочие руки, стену
укрепили. А сейчас кирпича нет!»

Дмитрий Викторович перестал
платить за неоказанные услуги. Те-
чет из крана ржавая вода — не пла-
тит за воду. Горячая вода пони-
женной температуры — не платит
за тепло. И таких поводов множе-

коммунальные страсти

Обед, который мы не ели

ство, он требователен до мелочей.
«Если вы выпили в кафе чашечку
кофе, — говорит он. — а вам несут
счет за комплексный обед, кото-
рый вы не ели, почему вы должны
платить? Даже если в кафе сейчас
время комплексных обедов».
Власть поступила с Черногоровым,
как разбушевавшийся официант:
его лишили положенной пенсио-
нерам жилищной субсидии.

Он подал в суд и выиграл. Не-
доплату признали обоснованной,
субсидию восстановили. Но из
запрошенной пенсионером суммы
морального вреда в 150 тысяч
рублей присудили только три ты-
сячи. Черногоров считает такое ре-
шение произволом судьи и наме-
рен судиться дальше.

Большую помощь оказывает
Дмитрию Викторовичу депутат За-
конодательного собрания Петер-
бурга Владимир Гольман, куриру-
ющий этот район и чутко реагиру-
ющий на обращения избирателей.

Его помощница Римма Мамина
приходила к Черногорову, депутат
написал несколько обращений в
разные инстанции. Подействова-
ло! Черногорова посетили пред-
ставители соцобеспечения райо-
на, обещали солидную материаль-
ную помощь. А 13 августа пришел
лично заместитель главы админи-
страции района Алексей Песцов.
Признал жалобы обоснованными,
сказал, что примет меры. Что ж,
такое внимание нельзя не оценить,
будем надеяться, что на этот раз
слова не разойдутся с делом.

К таким, как Черногоров, у лю-
дей отношение разное, не всегда
доброе. Я тоже в начале разговора
решил: вот делать человеку нече-
го! А в конце подумал: только из
таких людей и может сложиться
гражданское общество, о котором
мы мечтаем. Ведь если бы каждый
из нас не платил за неоказанные
услуги, жилищники научились бы
добросовестно исполнять обязан-

ности. Если бы каждый автомоби-
лист, без оснований остановлен-
ный гаишником, не совал бы взят-
ку, а шел в суд, гаишный произвол
прекратился бы, ибо стал бы для
них бессмысленным. Если бы на
плохое лечение жаловались в
страховую компанию, а не шли до-
лечиваться к ближайшему платно-
му врачу, то и медобслуживание
бы резко улучшилось. И так далее.
Но ведь все это хлопотно, себе до-
роже. И мы соглашаемся платить
за обед, который не ели!

* * *
Ликвидация последствий ми-

нувшей зимы была отдельной те-
мой беседы. Крыша дома Черно-
горова, как и тысячи других, по-
страдала от «специалистов» по
уборке снега, весной с потолка
текло ручьями. Ремонтировать ее
никто не собирается. «Нам пред-
ложили оплатить 5 % стоимости
ремонта, — сообщил Дмитрий

П

Первая премия составит 1 миллион
рублей. Вторая — 700 тысяч рублей,
третья — 300 тысяч. Смольный про-
водит специальный конкурс на
предложение новой технологии
борьбы с сосульками, не используе-
мой ранее в жилищно-коммуналь-
ном хозяйстве.

8,5 тысячи петербургских зданий
вышли из минувшей зимы, как из вой-
ны — с поврежденными кровлями, по-
луобрушившимися потолками, при-
шедшими в негодность осветительны-
ми приборами, мебелью, книгами,
коврами, одеждой. К августу, по сло-
вам вице-губернатора Сергеева, было
отремонтировано 57 % запланиро-
ванного объема. Заложенных в бюд-
жет денег хватило на ремонт лишь 240 крыш. Выделили еще 550 млн
рублей. Однако ежегодно тратить такие деньги на ликвидацию по-
следствий борьбы со стихией город не намерен. Поэтому и предло-
жил ученым и инноваторам выступить с инициативами.

Думайте и вы, дорогой читатель. Лазер не предлагать.

Министерство регионального развития передало
в федеральное правительство законопроект, ко-
торый называется довольно туманно, но на са-
мом деле означает новые правила предоставле-
ния коммунальных услуг.

«Об утверждении Правил пре-
доставления,  приостановки
и ограничения предостав-
л е н и я  к о м м у н а л ь н ы х
услуг собственникам и
пользователям жилых
помещений в многоквар-
тирных домах и жилых
домах…» — таково офици-
альное название проекта
документа.

Проект правил, по кото-
рым нам предлагается  жить
с 1 января 2012 года, связывает цены на комму-
нальные услуги с положениями принятого в про-
шлом году закона об энергоэффективности. Есть в
законе №261-Ф3 «Об энергосбережении и о повы-
шении энергетической эффективности» статья 13,
которая предписывает нам всем в самое ближайшее

Наша справка
За дома Петербурга отвечают 40 городских управляющих

организаций; 6 компаний, в которых доля города составляет
20 %, и 83 частные управляющие компании. Частные органи-
зации составляют 64,4% от общего количества компаний, на
которых лежит ответственность за городские дома. К 1 сен-
тября управляющие организации должны подготовить жилой
фонд к зиме.

Управляющие компании до сих пор ликвидируют послед-
ствия зимних снегопадов, ремонтируя кровли. На устранение
протечек город дополнительно выделил 550 млн рублей.
На 16 августа было выполнено 60 % запланированного объе-
ма работ. Очень низкие темпы ремонта кровель в Кировском,
Центральном и Петроградском районах.

Викторович. — С какой стати я дол-
жен из своей пенсии в 4300 руб-
лей, начисленной мне государ-
ством за 45 лет трудового стажа,
отдавать часть жилконторе, ком-
пенсируя их плохую работу?» Так
рассуждают очень многие, види-
мо, поэтому в Центральном райо-
не на двадцатые числа августа из
1000 крыш было отремонтирова-
но всего 100!

И такое положение во всем го-
роде. Вот что сообщает, например,
Анна Мороз, руководитель движе-
ния «Общественный контроль за
деятельностью служб ЖКХ в Адми-
ралтейском районе Санкт-Петер-
бурга»:

– ТСЖ района жалуются на то,
что администрация не заплатила
им обещанные средства за чистку
кровли в зимний период. Возме-
щение получили только «Жилком-
сервисы»;

– кровли ремонтируют метал-
лом, подверженным коррозии, без
нанесения защитного покрытия;

– «замки» на металле делают
таким образом, что сквозь крышу
видно звездное небо. Изоляция
под металлическими листами от-
сутствует.

Это что касается качества.
А о количестве говорит тот факт,
что инициативная группа жителей
города вынуждена обратиться
в Общественную палату России
с просьбой помочь добиться уско-
рения ремонтных работ в Санкт-
Петербурге. А ведь лето, хоть и
было аномально жарким, немину-
емо кончится в календарные сро-
ки, даже если в правительстве го-
рода хором запоют популярный
шлягер «Я так хочу, чтобы лето не
кончалось!».

Михаил БОРИСОВ

денежки

Нас опять «подруливают»
время обзавестись разнообразными счетчиками.
Из этого требования и исходили разработчики но-
вых коммунальных правил. «В общем, так, — цити-
руем «СПб ведомости» за 23.08, — если к 1 января

2012 года (сроки еще могут
измениться)  в  квартире
гражданина не будут стоять
приборы учета воды, газа
и электроэнергии, то цену
этих коммунальных благ

ему будут рассчитывать с
использованием утверж-
денных нормативов, умно-
женных на повышающий
коэффициент 2,5. К тому

времени, как велит энергосбере-
гающий закон (та же 13-я статья), собствен-

ники жилых зданий обязаны также установить об-
щедомовые узлы учета тепла, воды и электроэнер-
гии. Иначе при расчете оплаты всплывет все тот же
повышающий коэффициент. При этом Минрегион
предлагает увеличивать коэффициент, если гражда-
нин и через год не установит в своем жилище узлы
учета».

отголоски зимы
Сосулька — результат
отсутствия деятельности
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возвращаясь к напечатанному

Лето — золотая пора детских
каникул и отпусков педагогов.
Не хочется думать о работе, а тем
более о предстоящих неприятно-
стях. Наверное, поэтому бурная
волна протестов против закона о
коммерциализации бюджетной
сферы как-то утихла. Не на это ли
рассчитывали авторы закона,
принимая его в конце учебного
года? Мол, за лето подзабудется,
а там появятся новые проблемы…

о наступит 1 сентября,
пройдут торжествен-
ные линейки, отзвучат
правильные слова по-
здравительных речей,
и начнутся школьные

будни. Вот тогда мы узнаем, чему
и в каких объемах школьники бу-
дут учиться бесплатно, а какие зна-
ния окажутся за пределами стан-
дарта и будут доступны только де-

тям из семей с высоким доходом.
Соответственно, насколько будет
обеспечен работой и зарплатой
педагогический коллектив, не нач-
нут ли из-за недостатка учебной
нагрузки уходить учителя. А ведь
уходить будут, прежде всего, луч-
шие, уверенные, что найдут себе
применение в другой сфере, где
их труд оценят достойной зарпла-
той. Для них это будет нелегким
решением: учитель — призвание,

Недавно смотрел по петербургскому ка-
налу передачу,   в которой обсуждалась
тема поднятия пенсионного возраста.
Не скрою, хотя мне еще только 31 год и это
перспектива не завтрашнего дня, но у меня
возникло очень неприятное чувство. Я ни-
как не могу понять: это что, издевательство
новое? Не знают, что придумать, чтоб еще
народ прищемить немножко? Что-то я
у себя во дворе почти не вижу мужчин
старше 60 лет, потому что они банально не
доживают, а если еще добавят лет пять, то
мужчин-пенсионеров будут единицы.

дним из главных аргументов
кремлевской «диаспоры» было
то, что многие работают даже
после выхода на пенсию. Неуже-
ли до них не доходит, что люди
работают до упора из-за баналь-

ной нехватки денег, а не от искреннего же-
лания работать до последнего и умереть на
работе? Я говорю сразу, я обычный парень
из большого города, никем не проплачен-
ный. Но меня уже потихоньку начинает по-
тряхивать от злости. Мой отец, ему 54,
больше чем на 10 тысяч устроиться не мо-
жет, потому что уже не проходит по возрас-
ту. За квартиру платит порядка 4,5-5 тысяч.
Про слово «ремонт» можно не вспоминать,
главное, чтоб хватило на еду. Он довольно
грамотный и прогрессивный человек, но все
чаще вспоминает СССР, работу на заводе,
зарплату вовремя, квартиру бесплатно
(пусть и не сразу), поездки на юга каждое
лето. Я его понимаю.

23 вида ходовых продуктов — хлеб, мо-
локо, масло сливочное и подсолнечное,
колбаса, чай, сахар, крупы, макаронные
изделия.

Прибавка — на все: от 1 руб. 20 коп. (на
сливочное масло) и 2 руб. 30 коп. (на мо-
локо) до 31 руб. за гречу, которая подо-
рожала вдвое. Так же серьезно (на 16 руб.
50 коп. за десяток) подорожало куриное
яйцо.

На 25 августа отмечено уменьшение
цен на хлеб столовый (–5 руб. 49 коп.),
куру (–13 руб. 20 коп.), колбасу доктор-
скую (–110 руб. 40 коп.) и сыр «Пошехон-
ский» (–8 руб. 50 коп.). Данные приводит

протест

Открытый вопрос

без этой работы многие не мыслят
своей жизни, но и жить в нищете
тоже невозможно.

Я преподаю психологию в Ин-
ституте специальной педагогики и
психологии им. Валленберга. Сре-
ди моих студентов-заочников
много учителей петербургских
школ, а для студентов дневного
отделения в школах организуется
практика, так что ситуацию в обра-
зовании знаю не понаслышке.

Несколько лет назад Санкт-Пе-
тербург стал первопроходцем вве-
дения в школах так называемых
непрофильных специалистов. Бла-
годаря настойчивой работе город-
ского Комитета по образованию в
школах появились логопеды, де-
фектологи, детские психологи. Их
работа давала очень хорошие ре-
зультаты, за что благодарны и ро-
дители, и ученики. Многие учите-
ля именно поэтому пошли полу-
чать второе высшее образование.
Сейчас тот же Комитет по образо-

ванию уничтожает плоды соб-
ственных усилий — ставки непро-
фильных специалистов сокраща-
ются. Потому что в связи с новыми
стандартами фонда зарплаты не
хватает даже для учителей, куда
уж психологам и логопедам! Наши
выпускники и преподаватели гото-
вы работать со школьниками, про-
водить консультации для педаго-
гов, но от их услуг стали отказы-
ваться. Даже в организации сту-
денческой практики уже наме-
чаются проблемы. То есть сделан
серьезный шаг назад!

Кроме того, уже объявлено ре-
шение Правительства Санкт-Пе-
тербурга о сокращении ряда школ,
слиянии двух в одну из-за недо-
укомплектованности по новым
стандартам, значит, часть учите-
лей уволится не по собственному
желанию. На месте закрывающих-
ся школ планируют открыть дет-
ские сады, которых сейчас не хва-
тает. Выходит, школы накрыл де-

мографический спад, который в
свое время привел к перепрофили-
рованию и продаже зданий детских
садов. А когда дети нынешнего де-
мографического подъема из садов
придут в школы, что будем делать?
Где будут их обучать, а главное —
кто? Ведь вслед за сокращением
ставок сократится и число желаю-
щих поступить в педвузы! Немину-
емо ухудшится и качественный со-
став студентов, вернется из небы-
тия старая советская поговорка: нет
дороги — иди в педагоги. Будем
дальше сокращать количество обя-
зательных учебных часов и увели-
чивать количество платных, кото-
рые доступны далеко не всем?

Об этих аспектах закона сказано
достаточно много. Но есть вопро-
сы, которые остались за бортом об-
суждения, а мне они кажутся не
менее важными. Школы должны
будут искать дополнительные ис-
точники дохода. Какие? Самое оче-
видное — сдавать свои помещения

во внеурочное время в коммерче-
ский найм. По принципу — кто чем
богат. То есть в актовом зале будут
проходить какие-то взрослые меро-
приятия, в спортзал придут посто-
ронние спортсмены, в столовой
начнут проводить семейные тор-
жества и так далее. Какую инфек-
цию оставит после себя в школе
огромное количество посторонних
людей, у которых никто не спросит
медицинских справок? Мне очень
не хочется, чтобы наши дети пере-
одевались в раздевалке спортзала,
занимались на спортивных снаря-
дах, на которых вчера оставил свои
следы неизвестно кто.

Недавно губернатор Петербур-
га Валентина Матвиенко постави-
ла задачу: каждой школе иметь
свой плавательный бассейн. Пре-
красная идея. Но если этот бассейн
по вечерам будет арендовать сто-
ронняя организация, какой учи-
тель возьмет на себя ответст-
венность наутро пустить туда пла-
вать детей?

И еще об одном. Как бы ни
было неприятно это констатиро-
вать, но мы живем во времена раз-
гула терроризма. Взрывы гремят в
метро и на стадионах, на рынках и
на железной дороге. Убивают не
конкретных людей за что-то, а про-
сто так, кого попало, ради убийст-
ва. Для таких террористов школа —
весьма желанный объект: резонанс
на весь мир обеспечен. А когда
школа станет по вечерам проход-
ным двором, подложить в нее ве-
чером взрывное устройство, чтобы
утром оно сработало, труда не со-
ставит.

Эти и многие другие вопросы
непременно всплывут в ходе реа-
лизации закона. Так что разговор
не закончен, проблемы только на-
чинаются.

Людмила ТХОРЖЕВСКАЯ,
кандидат психологических наук,

доцент кафедры психологии
развития личности ИСПиП

им. Валленберга

Н

Почему в эшелонах власти
шевелится вопрос
о пенсионном возрасте?

Я уже почти 20 лет из 31 (лучшие годы)
живу в стране перманентного кризиса. При-
шла «демократия», но  ее поняли по-своему.
Начали превращаться в «буржуев» без вся-
кой социальной и общественной ответ-
ственности. Ждут, когда снова начнется ме-
сиво? Я просто чувствую, как поднимается
градус социального напряжения. Ни за что
не пойду голосовать за нынешнюю власть.
И отговорю всех знакомых и близких, хотя
их и отговаривать не надо. Я знаю, что
власть не поменяется. Не так-то просто все
в нашем «королевстве». Эх… зараза… (хотел
матюгнуться)… Короче, я очень зол.

Stan Badboy
gidepark.ru

О

реплика
Объективно: Петербург, август

Минздравсоцразвития предлагает
сократить перечень лекарств

«Комсомолка», и она же призывает не сеять
панику. А никто и не сеет — цены говорят
сами за себя.

Антонина ПИСКАРЕВА, пенсионерка

Минздравсоцразвития РФ опубликовал
на своем сайте проект приказа по сокра-
щению минимального ассортимента ле-
карственных средств, необходимых для
оказания медпомощи.

Согласно документу в перечень препа-
ратов войдет 60 наименований
против существующих на сего-
дняшний день 149-ти. Пятьде-
сят один из этих препаратов
входит в список жизненно необ-
ходимых лекарственных средств.
Меры якобы связаны с тем, что часть
препаратов из действующего перечня уже
не производится или не поставляется в
Россию. Кроме того, многие из них пред-
назначены «для применения в рамках ока-
зания специализированной медицинской
помощи». В то время как в новый перечень

вошли «эффективные и безопасные» ле-
карства, «которые могут самостоятельно
применяться всеми возрастными группами
населения в амбулаторных и домашних
условиях без необходимости регулярных
консультаций и наблюдения со стороны

врача».
Однако, если просмотреть

внимательно предложенный
список, видно, что в него входит

значительное количество анти-
биотиков, глюкокортикоидных гор-

монов, гипотензивных средств, мочегон-
ные, противовоспалительные и бронхо-
расширяющие препараты, которые по
всем международным рекомендациям
должны применяться строго под наблю-
дением врача.
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�ВЧЕРА И СЕГОДНЯ

справедливо асоциальная категория

Такого звания пока нет в россий-
ском историческом лексиконе.
А города — есть. Разбросанные
от Урала до Сибири, они вошли в
историю тем, что, находясь вда-
ли от войны, жили и работали
«для фронта, для победы». Так
может, пора эту несправедли-
вость исправить?

ологодская глава в ис-
тории Великой Отече-
ственной войны муже-
ственна и трагична,
жертвенна и в целом
необъятна, как история

любого другого русского края. Со-
временные знания рушат традици-
онный взгляд на масштаб людских
потерь прифронтовой, но все-таки
тыловой области (огонь войны
затронул только один из 44-х рай-
онов). Область в процентном от-
ношении потеряла почти столько
же, сколько многострадальная Бе-
лоруссия.

Не вернулись с полей сраже-
ний, умерли от голода, хрониче-
ского недоедания, эпидемий, из-
нурительного труда в  общей
сложности 400 тысяч человек. Это
гораздо выше среднестатистиче-
ского показателя по стране в це-
лом. Вдумаемся — потери в тылу
были больше, чем на передовой.
Смертность в 1942 году превыси-
ла рождаемость в пять раз. И это
на территории, где не велись ши-
рокомасштабные боевые опера-
ции, где не свирепствовал жесто-
кий оккупационный режим. Обя-
зательно должен знать читатель
об этой стороне тыловой действи-
тельности военного времени, от-
счет которому начался 22 июня
1941 года не по нашей вине.

А на каких весах взвесить и
оценить поступок пионеров, от-
давших свои детские денежные

крохи на строительство самолета
«Юный истребитель», или жертву
матери-труженицы, трудодни ко-
торой ушли на танковую колонну
«Вологодский колхозник» и авиа-
эскадрилью «Героическому Ле-
нинграду»? Будем помнить: при
этом, даже имея хлебные карточ-
ки, продукты надо было выкупать
за деньги.

Дети войны — особая страница
любого учебника. Цель войны с той
стороны — не только захват терри-
тории, но и уничтожение народа.
Цель людоедская, и напряжение
с нашей стороны, чтобы успешно
противостоять врагу, — беспри-
мерное. Даже для детей. Мобили-
зация с 12 лет на трудовой фронт,

с 11 лет брали на вспомогательные
работы. Весь хлеб на нужды фрон-
та — в буквальном смысле. Ни зер-
нышка себе, даже после уборки на
полях все, что найдено детьми,
подлежало сдаче. По образному
выражению Сергея Николаевича
Цветкова, архивиста-ученого и жи-
вого свидетеля, выросло карто-
фельное племя. Питались в основ-
ном картошкой и не досыта. Это на
селе, а в городах области дети
трудились на заводах, фабриках и
в мастерских. Вспомним «А зори
здесь тихие» — старшина Васков
вооружен помимо нагана и фин-
ским ножом, который с большой
долей вероятности сделан детски-
ми руками на Вологодчине. Зри-

мые доказательства этих слов —
в Вологодском областном музее
профессионального образования.
В целом же промышленные пред-
приятия области уже в 1941 году
выпускали свыше ста наименова-
ний изделий для фронта. Большую
часть работающих составляли жен-
щины и подростки, которые заме-
нили ушедших на фронт мужчин.

На войне противника не только
уничтожают, но и берут в плен.
В лагерях, находившихся на тер-
ритории Вологодской области, со-
держалось не менее 60 тысяч во-
еннопленных солдат вермахта.
Из них от ран и лишений умерли
более шести тысяч человек. Жизнь
в плену нельзя идеализировать, но
она была несравненно лучше, чем
положение наших воинов в фаши-
стской неволе. Сохранилось сви-
детельство пожилой жительницы
Вологодской области, которая
рассказывает, что еды у заключен-
ных было больше, чем в окрестных
деревнях, разоренных войной, и
ребятишки из деревень рылись в
лагерных баках пищевых отходов
в поисках съестного.

Словом, цена героизма в тылу
не менее высока, чем цена геро-
изма на поле боя. Хотел бы сооб-
щить петербургской обществен-
ности, что по инициативе ряда
регионов Урала и Сибири в орга-
ны государственной власти на-
ш е й  с т р а н ы  с т а л и  п о с т у п а т ь
предложения учредить звание
«Город трудовой славы» по при-
меру не так давно узаконенного
звания «Город воинской славы».
Первым поддержало и выступило
координатором этой инициативы
руководство партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ. Поэтому прошу
считать данную статью одним из
м а т е р и а л о в  в  о б о с н о в а н и е
просьбы вологжан к руководству
страны учредить звание «Город
трудовой славы» и рассмотреть
вопрос о присвоении его нашему
городу одному из первых.

Павел БУРОВ,
капитан I ранга

в отставке, руководитель
регионального отделения

«Союза сторонников
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

в Вологде»

Город�герой тыла
2 сентября — День окончания Второй мировой войны

Урок доброты

Каждое утро, пробегая от «Вла-
димирской» через проспект к
«Достоевской» и дальше — на
улицу Рубинштейна, непременно
сталкиваешься со странными
личностями — грязными, обо-
рванными, полупьяными…

Скопление их в этом районе
понятно: две станции метро с не-
прерывным людским потоком,
храм Владимирской иконы Божи-
ей матери, дорогой отель. Обяза-
тельно найдутся сердобольные —
кинут «копеечку», угостят сигарет-
кой, а то и еще чем. Одежду эти
люди не принимают, мыться, пере-
вязывать свои гниющие раны и
одеваться в чистое не хотят — кто
на них, преображенных, обратит
внимание? Их сила — в их сла-
бости.

Взрослые бездомные, так на-
зываемые бомжи, как правило,
люди, продавшие свои квартиры.
Кто-то по пьяни и по глупости — за
бесценок, кто-то — за вполне при-
личные деньги, которые сыграли с
ними злую шутку. Кого-то выкинул
на улицу бандитский режим 90-х,
считает интернет-сообщество
(gidepark.ru), в отличие от соци-
альных чиновников серьезно оза-
боченное этой приметой больших
городов.

Петербуржцы явно замечают,
что среди бездомных много детей
(и не все они — сироты), которые
к своим 10-12 годам попробовали
и алкоголь, и курево, и наркотики,
и половую жизнь. Как и взрослые
бездомные, дети — носители все-

Особая статья
Вологда — надежный тыл Ленинграда и Ленинградского фрон-
та, начало «воздушного моста» в блокадный город и спаси-
тельный путь эвакуации из него.
Примерно треть от общего числа эвакуированных в глубь стра-
ны ленинградцев проследовала в 215 эшелонах через Волог-
ду. Вологжане делали все возможное, чтобы облегчить страда-
ния больных и ослабевших от голода людей, более 5000 тя-
желобольных были сняты с поездов и оставлены на излечение
в госпиталях и больницах города. Вологда ежедневно прини-
мала по 9-10 санитарных поездов. За всю войну они провезли
через Вологду около миллиона раненых. Сотни тысяч из них по-
лучили здесь первую помощь, были возвращены в строй или
направлены на лечение. Поэтому можно смело сказать, что
часть славы города-героя по праву принадлежит Вологде.

Ну их… или поспешим
на помощь?

возможных инфекций, они нигде
не учатся, разве что приберет кого
к рукам воровское сообщество и
обучит доходной криминальной
профессии.

Причины этой беды разные.
И вина здесь не только на государ-
стве. Кто-то не выдержал испыта-
ния свободой, многие не смогли
адаптироваться к новой жизни,
когда в одночасье страна стала
другой…

Какими вы видите причины и
следствия этой ситуации?

Должны ли мы — общество —
озаботиться судьбой бездомных?

Должно ли государство пред-
принять какие-то меры для ис-
правления ситуации? И если долж-
но, то какие? Давайте обсудим эту
тему.

Что делать с бездомными?
Варианты ответов.
1. Создать трудовые лагеря и

закрытые детские приемники.
2. Создать общественные бла-

готворительные структуры.
3. Обеспечить принудительную

санитарную обработку.
4.  Ничего не надо делать, у

каждого своя судьба.
5. Меня эта проблема не вол-

нует.
6. Предложите свой вариант

ответа.
Заранее спасибо всем, кто при-

шлет свой ответ по адресу 191002
СПб., ул. Рубинштейна, 20 либо на
E-mail: srpiter@yndex.ru. Тему про-
должим в следующем номере га-
зеты.
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В преддверии Дня знаний совет местного отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Петродворцовом районе Санкт-Петербурга
организовал помощь малообеспеченным семьям, отдающим де-
тей в первый класс.

Сотрудники местного отделения партии оказали поддержку
многодетным малообеспеченным семьям в Стрельне, Петродвор-
це и Ломоносове. Детям были подарены школьная форма, учеб-
ники, тетради, рюкзаки, пеналы — словом, все, что нужно малень-
кому человеку для первых шагов в новую для него жизнь.

«Сегодня Россия всем миром помогает погорельцам, — говорит
председатель первичного отделения партии в Петродворцовом рай-
оне Евгений Барановский. — Между тем рядом с нами немало таких
семей, которым и без пожаров хватает трудностей. Чтобы поддер-
жать ребятишек из этих семей, мы и организовали доброе дело.
У ребят появилось чувство уверенности в завтрашнем дне, а это для
нас важно».

Будущим первоклашкам Полине, Диме и Вике
предстоит в жизни множество уроков, но вот урок

доброты они вместе с их мамами (на снимке
вместе с Е. Барановским) уже получили

Памятник
труженикам тыла
в Вологде открыт

по инициативе
и при содействии

партии
СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ в честь

65-летия Победы
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гостевая книга

«Санкт-Петербург является по-
братимом города Турку. Для на-
шей партийной организации со-
трудничество с петербургским
отделением СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ — большая честь. Наде-
емся на дальнейшее расширение
и углубление наших межпартий-
ных отношений».

еплые слова первомай-
ского поздравления,
адресованные петер-
бургским справорос-
сам Тони Эклундом,
Председателем орга-

низации социал-демократической
партии Финляндии (СДПФ) в
г. Турку, — уже история. В середи-
не мая глава петербургского отде-
ления СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ
Олег Нилов принимал вместе с
коллегами лидера СДПФ Ютту Ур-
пилайнен. В конце мая делегация
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ из Пе-
тербурга в качестве почетных гос-
тей присутствовала на 42-м съез-
де СДПФ в городе Йоэнсуу. Состо-
ялся ряд деловых встреч с фински-
ми политиками — депутатами пар-
ламента Рейно Паасилинна и Эро
Хейналуома, с руководством газе-
ты и интернет-портала финских
социал-демократов Uutispaiva
Demari, с председателем финансо-
вого Комитета парламента Йоко
Скиннари. Стороны договорились
о разработке совместной програм-
мы действий, детали которой бу-
дут рассмотрены во время визита
руководства СДПФ в Петербург
осенью нынешнего года.

Но тот визит еще предстоит, а
этот уже состоялся: 24 августа в
петербургском офисе СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ принимали гос-
тей из Турку — лидера организа-
ции СДПФ Тони Эклунда (это его
слова приведены в начале публи-
кации), исполнительного директо-
ра Петю Рааска и координатора по
международным связям Виктора
Германа. Принимающая сторона
была представлена сотрудниками

Межпартийные контакты
переводятся на регулярную основу

политический опыт». Представите-
лей СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ ин-
тересовало, как устроено отделе-
ние партии в Турку, его структура и
численность; задавались вопросы
о роли оппозиции в финской по-
литике, о том, как партийная ячей-
ка СДПФ в одном из самых круп-
ных городов Финляндии участвует
в решении социальных проблем.
Любопытно было узнать, что в
СДПФ существует система член-
ских взносов, что отделение в Тур-

Т

ку имеет свою газету с рекламным
отделом, что оперативная связь
между членами партии осуществ-
ляется с помощью интернет-ресур-
сов, что партия владеет собствен-
ностью, а ее центральный аппарат
получает солидную финансовую
господдержку…

В свою очередь гостей интере-
совала история становления моло-
дой СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в
серьезную политическую силу,
привлечение в ее ряды новых чле-
нов; финские коллеги расспраши-
вали о представительстве «эсеров»
в законодательных органах Петер-
бурга и эффективности их парла-
ментской работы…

Активными участниками встре-
чи стали представители крупней-
ших на Северо-Западе профсоюз-
ных объединений: Игорь Про-
нин — член Совета профессио-
нального союза работников Рос-
сийской академии наук, Василий

Яушев — председатель Межрегио-
нального профсоюза работников и
учащихся профессионального об-
разования Санкт-Петербурга и Ле-
нинградской области, Андрей
Большев — исполнительный ди-
ректор Межрегиональной обще-
ственной организации «Единство
ради прогресса».

Гостей расспрашивали о меха-
низме, который СДПФ применяет
в отношениях с органами власти,
общественными организациями,
профсоюзами. «У нас в свое время
была мысль о создании своей
партии, — поделился с присутству-
ющими Андрей Большев, — но в
России появилась социал-демо-
кратическая партия и мы сделали
ставку на нее — заключили согла-
шение о сотрудничестве. Уверены,
что оно будет продуктивным, по-
скольку основано на защите инте-
ресов простых людей».

«Задача любой партии, в осо-
бенности социалистической, —
осуществлять свою деятельность в
соответствии с требованиями вре-
мени и народа, — развил эту мысль
Тони Эклунд. — А это вероятно
лишь при активном участии в ее
работе самих граждан. Взаимо-
действие же с профсоюзами —
оптимальная возможность под-
держать человека труда». Политик
рассказал о принятой на недав-
нем съезде политической про-
грамме финских социал-демокра-
тов «Из тени к свету», направлен-
ной на решение как раз социаль-
но-политических проблем.

Глава петербургских справо-
россов Олег Нилов выразил уве-
ренность в том, что ресурс, накап-
ливающийся во взаимодействии
партий, может быть серьезным
подспорьем и в двусторонних от-
ношениях стран. «В СДПФ мы ви-
дим партнера, который не просто
готов к развитию сотрудничества,
но в этом заинтересован», — под-
черкнул Нилов.

Соб. инф.

В петербургском офисе СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.
Слева направо: Тони Эклунд, Петя Рааска, Виктор Герман и Олег Нилов

Мы всегда рады видеть коллег
по Социнтерну у себя в гостях. Деловые

контакты с представителями старейшей
в Европе финской социал�демократии

помогают нашей молодой партии крепнуть, набирать
необходимый политический опыт».

Председатель петербургского отделения СР Олег Нилов

региональных отделений партии и
общественного движения «Воля
Петербурга», а также активом Со-
юза сторонников СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ в Петербурге.

«Мы всегда рады видеть кол-
лег по Социнтерну у себя в гос-
тях, — сказал, открывая встречу,
Олег Нилов. — Деловые контакты с
представителями старейшей в Ев-
ропе финской социал-демократии
помогают нашей молодой партии
крепнуть, набирать необходимый

Спасибо за чудо!

Такими словами наполнена
Книга отзывов о выставке петер-
бургских художников — участни-
ков Великой Отечественной вой-
ны, открывшейся в столице Фин-
ляндии Хельсинки.

ни прошли всю войну с
оружием в руках.
Участвовали в тяже-
лейших боевых опера-
циях, брали Берлин.
Один из них, народный

художник России Курилко-Рюмин,
вернулся домой без руки. Но все
они были и остались Художника-
ми с большой буквы. Это значит,
уверены, что силой оружия можно
победить врага, а навсегда побе-
дить войну можно только любо-
вью, величием души народа. На их
полотнах теплые пейзажи, краси-
вые женщины, цветы и улыбки.

В Санкт-Петербурге создана
общественная организация ху-
дожников-инвалидов «Междуна-
родный университет», президен-
том которой является скульптор,
Народный художник России ака-
демик Григорий Ястребенецкий.
В честь 65-летия Победы старто-
вал проект «Участникам Второй
мировой и Великой Отечествен-
ной войны посвящается». Выстав-
ки участников проекта пройдут по
многим странам мира. Автор про-
екта — заслуженный деятель ис-
кусств России, профессор Лариса
Грабко. Издан альбом, в который
вошли работы 24 художников-
фронтовиков. В их составе 4 ака-
демика Российской академии ху-
дожеств из Москвы и 20 авторов
из Санкт-Петербурга, среди них
пять народных художников Рос-
сии.

После ряда экспозиций в Санкт-
Петербурге выставка 26 августа
открылась в Хельсинки в помеще-
нии Российского центра науки и
культуры. С приветственным сло-
вом к собравшимся обратились
руководитель РЦНК Татьяна Кле-
ерова, глава делегации, депутат
Законодательного  собрания
Санкт-Петербурга Олег Нилов,
автор проекта Лариса Грабко. Со-
провождалось открытие песнями

военных лет, которые исполнял
приехавший с Олегом Ниловым
гармонист. Все присутствующие с
энтузиазмом подпевали. Выступи-
ла на открытии дочь фронтовика,
солистка Музыкального театра
«Санктъ-Петербургъ Опера» Еле-
на Еремеева.

Альбом, презентация которого
прошла в рамках выставки, произ-
вел огромное впечатление на об-
щественность страны Суоми и по-
падет в главные библиотеки Фин-
ляндии. А многочисленные посе-
тители выставки просто говорили,
что им повезло.

О

Путь выставки только начался.
Впереди Берлин, Вена и многие
другие столицы мира.

На снимке нашего нештатного
фотокорреспондента Павла Чума-
кова — гости и хозяева выставки в
одном из залов экспозиции.

Соб. инф.
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ГАЗЕТА ЗАРЕГИСТРИРОВАНА УПРАВЛЕНИЕМ
ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ ПО НАДЗОРУ В СФЕРЕ
СВЯЗИ, ИНФОРМАЦИОННЫХ ТЕХНОЛОГИЙ
И МАССОВЫХ КОММУНИКАЦИЙ ПО САНКТ�
ПЕТЕРБУРГУ И ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ.
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ОТПЕЧАТАНО В ТИПОГРАФИИ

«ИЗДАТЕЛЬСКИЙ ДОМ САТОРИ» ООО:

198097 СПб., ПР. СТАЧЕК, 47, ЦИЦ, ц. 710.

ДАТА ВЫХОДА ГАЗЕТЫ — 31.08.2010.

УСТАНОВЛЕННОЕ ВРЕМЯ ПОДПИСАНИЯ В ПЕЧАТЬ — 20.00.

ФАКТИЧЕСКОЕ ВРЕМЯ ПОДПИСАНИЯ В ПЕЧАТЬ — 20.00.

ЗАКАЗ №                        . ТИРАЖ 100 000 ЭКЗ.РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ БЕСПЛАТНО.

ПРИ ПЕРЕПЕЧАТКЕ ССЫЛКА НА ГАЗЕТУ
«ГОЛОС САНКТ�ПЕТЕРБУРГА»
ОБЯЗАТЕЛЬНА.

Центральная общественная
приемная партии

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
в Петербурге:

ул. Рубинштейна, 20, 2-й этаж.
Прием во вторник и среду

с 14.00 до 17.00.
Телефон 612-1290.

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ
фиговый листок
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Политика и политиканство —
разные вещи. К политике и по-
литикам отношусь с уважением,
а политиканство — это полити-
ка с личными, корыстными, не-
честными целями. Оскорби-
тельное выражение «политика —
грязное дело» существует
вследствие существования по-
литиканов.

огда политиканство хо-
чется внешне облаго-
родить и возвысить,
его объединяют с ка-
ким-нибудь привыч-
ным, благозвучным

понятием. Так, например, роди-
лось слово «политпросвещение»,
под которым понималось «поли-
тическое оболванивание». Сейчас,
мне кажется, настало время офи-
циально утвердить новую науку —
политлингвистику.

В последние годы в русском
языке прижилось много иностран-
ных слов, которые можно легко
заменить равнозначащими рус-
скими. Но используют иностран-
ные. Почему? Да потому, что они
вводят в заблуждение, затеняют
неприятный смысл. Как обидно,
даже оскорбительно звучит фраза
«наши футболисты не попали на
чемпионат мира». И совсем дру-
гое дело — «не попали на мунди-
аль»! Черт его знает, что это за
мундиаль, может и хорошо, что
мы туда не попали.

Еще интереснее слово «пиар».
Это сложносокращенное слово,
образованное из начальных букв
английского словосочетания public
relations, в переводе — «обще-
ственные (общенародные) отно-

Осень — неприятное время простуд. Надеемся, вам удастся их все-
таки избежать. Но если не получится — то вам наверняка пригодят-
ся советы врача.

Под таким заголовком «КП-СПб»
разместила материал, разъясня-
ющий порядок действий в случае,
если недавний блэкаут вывел из
строя ваши электроприборы.

– Пострадавшие граждане
имеют полное право требовать
компенсации в размере стоимости
«полетевших» электроприбо-
ров, — считает председатель Со-
юза потребителей России Петр
Шелищ. — Претензию нужно
предъявлять энергоснабжающей
организации. В качестве дока-
зательства следует приложить за-
ключение из мастерской о том, что
техника вышла из строя именно
из-за скачка напряжения в элект-
росети

Некоторые специалисты пре-
дупреждают, что получить компен-
сацию вряд ли будет легко. Энер-
гетики и обслуживающие дома
компании будут перекладывать
вину друг на друга. Уже появилась
информация, что энергетики сове-
туют пострадавшим от скачка на-
пряжения горожанам обращаться
в местные жилконторы, мол,
именно в их распоряжении нахо-
дятся распределительные щиты на
каждый конкретный дом. Комму-
нальщики в ответ разводят руками:

Политлингвистика

подсказка

шения». Но у нас это слово сего-
дня означает «общенародный об-
ман». Представляете, какая досада
называть престижную профессию
«общенародный обманщик»?!
А «пиарщик» — красиво и таин-
ственно.

Слово «блэкаут» вошло в рус-
ский язык 21 августа этого года,
когда руководители, ответствен-
ные за электроэнергетику Петер-
бурга, стали рассказывать о при-
чинах и последствиях крупней-
шей энергетической аварии в го-
роде. Какое отвратительное сло-
во «авария», как тяжело его про-
износить!  Кто-то и подсказал
красивое английское. И сразу все
стало шоколадно, и энергетикам
можно дальше спокойно спать.
Это слово затмило даже инфор-
мацию о произошедшей в те же
дни катастрофе на шахте в Куз-
бассе, где погибли двое шахте-

ров и под угрозой была жизнь
еще двухсот семидесяти!

К следующей шахтерской ката-
строфе надо готовиться! Я имею в
виду, готовиться в рамках полит-
лингвистики. Предлагаю для этой
цели новое слово — «крахмайн»
(буквально: авария шахты), все по-
приятнее будет. Не можем пред-
отвратить, так хоть подсластим,
чтоб народу кошмары не снились.
Прочитают люди сообщение:
«Крахмайн в Кузбассе» и пойдут
дальше спокойненько, в словарь
полезут разве что особо любопыт-
ные.

Между тем упомянутое выше
английское слово blackout имеет
несколько значений, одно из них
«затемненная сцена». И хочется
сказать,  слегка перефразируя
Шекспира, «Вся Россия — театр, и
люди в ней — актеры».

Михаил МАШКОВЦЕВ

Скачок напряжения
превратил бытовую технику
в бесполезный хлам

мы-то причем — произошел сбой
на подстанции.

В любом случае, все претензии
необходимо сначала направить в
свою управляющую компанию или
ТСЖ. И если проблемы действи-
тельно есть, то не сами граждане,
а именно жилконтора должна об-
ратиться в «Ленэнерго».

– Многим горожанам могут
попытаться отказать в компенса-
ции, ссылаясь на форс-мажор или
внештатную ситуацию. Но с точки
зрения закона необходимость ре-
монта и сбои изношенного обору-
дования — это проблемы самих

энергетиков, а никак не потреби-
телей, ежемесячно оплачивающих
услуги, — говорит юрист Кирилл
Колтыхин. — Все аварийные ситу-
ации руководители должны пред-
видеть и устранять вовремя, не до-
водя до отключений.

Если дело доходит до суда
1) Составьте исковое заявле-

ние. В нем укажите причину по-
ломки (перепады напряжения),
точное время события. Вам при-
дется установить виновную сторо-
ну и предъявить ей свои требова-
ния — оплатить ремонт испорчен-
ной бытовой техники или вернуть
ее стоимость.

2) К иску приложите письмен-
ное заключение специалиста из
ремонтной мастерской, куда вы
обращались по поводу ремонта
испорченной техники, и квитан-
цию об оплате услуг мастера. Если
техника после скачка напряжения
ремонту не подлежит, мастер дол-
жен составить дефектную ведо-
мость или акт экспертизы — это
официальные документы о порче.
Так как составление дефектной ве-
домости — платная услуга, также
сохраните квитанцию об оплате и
приложите ее к исковому заявле-
нию».

Простудная пора

малым и старым
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Пора принимать решение
До 1 октября 2010 года федеральные льготники, получающие на-
бор социальных услуг в натуральном виде, могут отказаться от
него. Тогда в 2011 году вместо услуг они будут получать денежную
компенсацию.

Набор социальных услуг (НСУ) является частью ежемесячной де-
нежной выплаты (ЕДВ). Право на государственную социальную по-
мощь в виде НСУ имеют:

– инвалиды и участники Великой Отечественной войны;
– лица, награжденные знаком «Жителю блокадного Ленинграда»;
– инвалиды;
– дети-инвалиды и другие категории граждан (полный список

приведен в ст. 6.1 федерального закона от 17.07.1999 №178-ФЗ).
Федеральные льготники могут получать набор социальных услуг

в натуральном виде (бесплатный проезд на пригородном железно-
дорожном транспорте и на междугородном транспорте к месту лече-
ния и обратно плюс дополнительная бесплатная медицинская по-
мощь) или в денежном эквиваленте (ежемесячно 705 руб. 10 коп.).

Чтобы получать вместо услуг денежную компенсацию в следую-
щем, 2011-м, году, необходимо подать соответствующее заявление
в районное управление ПФР по месту жительству не позднее 30 сен-
тября 2010 года. Если ранее гражданин уже отказался от НСУ, по-
вторно обращаться в территориальный орган ПФР не надо. Отказ
продлевается автоматически, пока не будет подано заявление с
просьбой возобновить предоставление набора социальных услуг
в тот же срок (до 1 октября текущего года).

«Знаем — можем»
В Рунете появился портал для детей с ограниченными возмож-
ностями. Называется он «Знаем — можем» (www.znaem-mozhem)
и создан при поддержке Министерства образования и науки.

Зайдя на сайт, дети и их родители
всегда могут получить нужную и, глав-
ное, полезную информацию о совре-
менных образовательных технологиях,
цель которых сделать качественное обу-
чение доступным для всех. На сайте публикуются основные законы об
образовании и правах человека, сведения о различных формах обу-
чения и учебных заведениях – в том числе реализующих программы
для детей с ограниченными возможностями здоровья и инвалидов.
Там же можно узнать новости, посвященные развитию российского
образования, получить сведения о презентациях выставок и анонсах
премьер, специализированных книгах и фильмах, предложениях ра-
боты, опросах и конкурсах.

советы врача

Простой и эффективный
рецепт — при первых же при-
знаках простуды начинать
принимать ударные дозы
иммунала — 40 капель в сто-
ловой ложке охлажденной
кипяченой воды или сока и
затем еще по 20 капель каж-
дые 1-2 часа в течение дня.
Это лекарство активизирует
иммунную систему.

ЕСЛИ ГОРЛО БОЛИТ, нос заложило, а идти на работу все-таки
надо, за полчаса до выхода из дома рекомендуется выпить противо-
простудную смесь, которая повысит защитные силы миндалин и но-
соглотки.

Возьмите чайную ложку аптечного сиропа шиповника, по две сто-
ловые ложки свекольного сока и кефира, выжмите в эту смесь сок
половины лимона. Напиток особенно полезен тем, кто страдает хро-
ническим фарингитом и тонзиллитом.

ПОСЛЕ ПЕРЕОХЛАЖДЕНИЯ для профилактики врачи рекоменду-
ют выпить чай с лимоном, малиной и/или медом, можно добавить
2-3 чайные ложки коньяка, любого бальзама или эликсира («Риж-
ский», Биттнера, Маурера, «Первопрестольный», «Байкальский»,
«Алтайский»).

ЕСЛИ ПРОСТУДА НАСТИГАЕТ ближе к вечеру, есть смысл приго-
товить противопростудный коктейль. Вскипятите 1,5 л воды и, немно-
го охладив, растворите в ней 0,5 г аскорбиновой кислоты (витами-
на С), столовую ложку крупной соли и выжмите сок одного лимона.
Коктейль нужно пить понемногу, маленькими глотками примерно
1,5 часа, затем принять горячую ванну, надеть шерстяные носки, теп-
лую пижаму и лечь в постель — к утру простуда пройдет без следа.

www.morz.h12.ru/articles
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